

Die Förderung, Erhaltung und Wiederherstellung der *Gesundheit der Bürger* ist als gemeinsame Aufgabe der ganzen Gesellschaft zu verwirklichen.

Die medizinische Forschung hat sich auf die Aufgaben zu konzentrieren, deren Lösung für die Entwicklung der Volksgesundheit von besonderer Bedeutung ist.

Zur weiteren Verbesserung der medizinischen Betreuung haben sich die ambulanten und stationären Einrichtungen und Sanatorien bei gleichzeitiger Erhöhung der Qualität des Erkennens und der Behandlung von Krankheiten verstärkt der Vorbeugung zuzuwenden, schrittweise die Vorsorgeuntersuchungen zu erweitern und überzeugend gesundheitsfördernde Verhaltensweisen zu vermitteln.

Schwerpunkte sind dabei das Vorbeugen und Bekämpfen verbreiteter Krankheiten (Herz-Kreislauf-, Krebs-, Diabeteserkrankungen), der Ausbau des Gesundheitsschutzes für Kinder, Jugendliche und Mütter und die Ausdehnung der arbeitsmedizinischen Betreuung der Werktätigen in den Betrieben. Fortschritte in der gesunden Ernährung sind durch die Verbesserung der gesellschaftlichen Speisewirtschaft, vor allem für Schichtarbeiter, Kinder und Jugendliche, zu erreichen.

In der Industrie, im Bau- und Verkehrswesen sind, insbesondere im Zusammenhang mit der Durchführung von Investitionen, Maßnahmen zur Reinhaltung der Luft und des Wassers und zur Reduzierung der Lärmbelästigung vorzusehen. Dazu ist die hygienische Beratung und Kontrolle durch den Ausbau von Meßnetzen systematisch weiterzuführen.

Die wachsenden Investitionsmittel des Gesundheitswesens sind vorwiegend für die Rekonstruktion und Modernisierung seiner Einrichtungen, Schaffung weiterer ambulanter ärztlicher und zahnärztlicher Arbeitsplätze sowie leistungsfähiger Zentren für Diagnostik und Therapie einzusetzen. Die Warte- und Behandlungszeiten sind durch eine bessere Arbeitsorganisation zu verringern. Die Einrichtungen - besonders die Polikliniken und Ambulatorien - sind rationeller zu nutzen.

Ihre Ausstattung mit diagnostischen Geräten (Labor-, Funktions-, Strahlen- und zytologische Diagnostik) ist weiter zu verbessern.

Die weitere Förderung der Entwicklung und Festigung der Familie, vor allem des Schutzes von Mutter und Kind, ist Aufgabe aller staatlichen Organe, der Betriebe und gesellschaftlichen Institutionen und Organisationen. Es sind Maßnahmen zu treffen, um den werktätigen Müttern bessere Arbeits- und Lebensbedingungen zu schaffen.